

DANS CE
NUMERO
Janvier 2024



EDITOS



La Ruche



Vie paroissiale

L'Echo des Pins

Réabonnement
EDP



Vie de la paroisse



Calendrier et infos



La paroisse

BULLETIN PAROISSIAL



EPUdF
Communion Luthérienne
et Réformée

L'Echo des Pins

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DU BASSIN D'ARCACHON et NORD DES LANDES

Les vœux du Pasteur



Une nouvelle année commence. Je souhaite qu'elle vous soit bonne et favorable. 2024 constituera d'ailleurs une étape importante pour notre Église.

A travers ses synodes, régional et national, elle poursuivra sa réflexion sur sa mission et sur ses ministères. Plus que jamais, il est bon de nous rappeler que nous avons vocation à être Église de témoins.

L'année 2024 sera marquée par l'Assemblée générale de l'Association culturelle. Cette année électorale conduira à un renouvellement du conseil presbytéral. Celui-ci sera amené à relire et évaluer le projet de vie de notre communauté locale que nous souhaitons accueillante et ouverte, participative et festive.

Alors dans l'esprit de la liturgie de reconnaissance du CP, au seuil de l'année nouvelle, « réjouissons-nous d'avoir part à l'annonce de l'Évangile. Le Seigneur est fidèle ! »



Richard Cadoux

Les vœux du Président du conseil presbytéral



L'année 2023 s'est terminée avec l'arrivée de nouveaux paroissiens dans notre église ainsi que plusieurs catéchumènes et c'est une grande joie de les accueillir au sein de notre communauté, qu'ils en soient les bienvenus.

J'ai aussi une pensée pour celles et ceux qui nous ont quittés, nos malades, ceux que nous ne voyons peu ou pas, ceux qui sont dans la difficulté; nos prières les accompagnent ainsi que leur famille.

Notre Pasteur Richard Cadoux ainsi que notre stagiaire Pasteure Céline Viguié animent avec ferveur et conviction la vie spirituelle de notre église et son développement dans un vaste secteur autour du Bassin d'Arcachon et du Nord des Landes. Je les remercie pour leur action et pour leur dynamisme.

Le conseil presbytéral m'assiste dans notre mission entre autres de propager la bonne parole celle de notre seigneur Jésus-Christ et de faire vivre notre paroisse tant sur le plan spirituel que culturel dans un monde dont l'actualité nous montre que nous sommes tous bien fragiles.

Ce dont nous avons tous besoin c'est d'échanger des expériences, mettre en commun nos joies et nos peines, nos convictions et nos interrogations.

À toutes et à tous je vous souhaite une très belle année 2024.

Guy Auriol

Pour faire un don à l'Église locale : lors de l'offrande au culte ou virement sur le cpte Crédit Agricole FR76 1330 6000 4723 0841 9358 562 ou don en ligne par le biais du site internet (voir ci-dessous) ou en envoyant un chèque à la trésorière voir page 6 .

Site Internet :



<https://bassin-arcachon-et-nord-des-landes.epudf.org>

Vie paroissiale

La ruche : identité protestante



Les protestants sont des chrétiens qui se reconnaissent dans les six affirmations formulées par la réforme.

A Dieu seul la gloire = rien n'est sacré ou absolu en dehors de Dieu. La Grâce seule = la Grâce et l'amour gratuit. La Foi seule = la foi naît de la rencontre de l'être humain avec Dieu. La Bible seule = la Bible est la seule autorité reconnue des protestants se voulant reliés à Dieu. Des Églises toujours à réformer = les églises rassemblent tous ceux qui se reconnaissent dans le Dieu de Jésus Christ. Le Sacerdoce universel = chaque baptisé a une place identique dans l'Église qu'il soit laïc ou pasteur.

Le protestantisme a une histoire en avons-nous retenu quelque chose ? Sommes-nous encore marqués par la Saint Barthélémy, Marie Durand, ou Henri IV, ou est-ce une conscience plus diffuse et plus récente liée à la personnalité de nos parents ou de nos grands parents ?

Leur vie quotidienne nous a souvent montré une densité de la foi, une vie intérieure, un positionnement dans la vie de tous les jours qui traduisait une empreinte que l'on pourrait qualifier de protestante.

Elle était doublée d'une distance critique et d'un individualisme qui nous a été souvent reproché, car nous avons eu toujours à cœur d'afficher notre indépendance par rapport au géant catholique.

Ce que j'en retiens c'est que nous n'avons jamais existé que par rapport à l'Église catholique.

Le problème c'est que les rapprochements, l'ouverture et l'apaisement recherchés par l'œcuménisme et le concile Vatican II, nous ont enlevé une bonne partie de notre raison d'être, de notre originalité et nous ont coupé de nos racines. Nous sommes plus occupés à faire du social et des bonnes relations qu'à lire Calvin Luther ou même la Bible. Cherchez l'erreur.

Je vous propose un détour par Luther.

Luther a créé l'identité protestante. Il vivait à l'intérieur d'un monstre qui avait tous les pouvoirs, tous les moyens de répression, l'argent, l'autorité, la mainmise absolue sur les consciences, aujourd'hui on dirait une dictature.

Au début du XVI siècle des courants de fronde humanistes et indépendants modifient la donne (Érasme, Lefevre d'Étaples, Montaigne) quand on réalise la situation de Luther en 1520 on ne peut que fondre d'admiration.

Cet homme est absolument seul dans son monastère, tourmenté par des questions théologiques qui le minent, et par la non crédibilité de son Église qui asservit le peuple et exploite la pauvreté.

Aujourd'hui, je crois que c'est important de définir le malaise qui est le nôtre. La situation est la même que celle que Luther a connue, sauf que le monstre ne s'appelle plus Catholicisme, le monstre s'appelle Mondialisation, une nouvelle Théocratie païenne qui écrase les masses. Le Dieu Technologie possède tout, divise tout, dirige tout, soumet tout. Rien de notre liberté ne lui échappe.

Est-ce cela notre grand esprit insurrectionnel qui a fait les heures de gloire du protestantisme ? Elles sont dans un musée les heures de gloire et nous sommes agenouillés devant le Dieu païen au nom de l'unité qui s'est faite, et qui nous est reprochée par la jeune génération.

Nous souffrons (mais nous n'en avons pas pris conscience encore) d'être ignorés, dans notre être profond, nos racines, d'être inexistantes. Et maintenant un nouveau problème surgit, c'est le fait de devenir minoritaire dans notre propre Église. . .

Vie paroissiale



Photo Céline Viguié

Vingt petites mains au travail.

Nos 10 enfants du KT ont profité d'une séance, début décembre, pour confectionner des cartes à offrir.

Un grand merci à eux.

Celles et ceux qui ont participé au temps de Noël, le 24 décembre, ne sont pas repartis les mains vides. . .

Joyeux Noël !

VIE DE NOTRE EGLISE : ECHO DES DEUX DERNIERS CONSEILS PRESBYTERAUX

Le Conseil presbytéral s'est réuni les 7 novembre et 12 décembre autour de plusieurs sujets mis à l'ordre du jour par notre Président Guy Auriol. Après un moment spirituel animé par Richard Cadoux, les points suivants ont été abordés :

- Le compte-rendu des activités culturelles du mois.
- Le calendrier des événements à venir, animations à programmer pour 2024, la préparation d'une convention pour l'utilisation du temple (concerts par ex.), ou de la salle (engagement jusqu'en 2027 de ne pas l'utiliser à des fins culturelles. Elle reste une annexe du temple).
- Point sur les projets de vie 2020-2024.
- Point sur le synode régional du 17-18-19 novembre à Artigues dont le sujet central porte sur les ministères.
- Renouvellement du CP : en prévision d'un manque de volontaires pour le renouveler à la prochaine AG électorale, des dérogations sont communiquées à la Région, certains conseillers dépassant 3 mandats consécutifs. A revoir en début d'année 2024.
- Le point financier de la paroisse a été abordé, avec un maintien raisonnable de sa trésorerie mais sur une ligne de crête toujours fragile.
- Une liste de travaux a été dressée par l'équipe concernée. Elle a trait au **presbytère** (problème d'humidité à l'entrée), **la salle** (acoustique, aménagement, fibre optique, etc.) **le temple** (nettoyage couverture et façades, contrôle électrique, aménagement coin enfants, restauration du portail, etc.) Les points prioritaires ont été cochés. M. Marcucci rappelle qu'un budget a été voté à ce sujet lors de l'AG 2023, avec engagement envers la Région et sa trésorière.
- Enfin un culte « Autrement » doit être organisé le 14 janvier 2024, avec en toile de fond Gallevent. Chacun est invité à y participer.



Images de quelques réalisations



Évier dans la salle paroissiale



Marquise au presbytère

Ingrid Sarroste



Comme petit à petit l'oiseau fait son nid, notre salle paroissiale s'équipe en matériels et équipements qui la rendent plus fonctionnelle et chaleureuse. Bienvenue donc à ces nouveaux rideaux qui ne manqueront pas de rendre la salle plus chaude et moins sonore.

Merci à celles et ceux qui ont œuvré pour la confection et la mise en place de cet ajout.

Travaux (suite)

Chers lectrices et lecteurs.

L'an dernier vous nous aviez fait le plaisir de donner quelques euros pour que vive notre petit journal paroissial qui reste un lien fort apprécié par beaucoup.



Souhaitez-vous toujours recevoir l'Écho des pins ?

L'abonnement payant n'est pas une obligation mais la participation des uns et des autres permet de financer en partie les frais d'enveloppes, de timbres, de duplication etc. de ce petit mensuel.

Merci de ce que vous pourrez faire. Votre participation et/ou vos dons seront les bienvenus.

Vous pouvez apporter votre réponse en **renvoyant le coupon ci-dessous** et votre participation financière à l'adresse suivante : **Michel Marcucci 29 chemin des Pradails 40600 Biscarrosse**, chèque à l'ordre de EPUdF Arcachon-EDP. Par avance, MERCI. (dons déductibles des impôts)

L'an dernier, il existait deux tarifs : **Abonnement internet : 20 € et Abonnement papier : 25 €**

Ce tarif reste le même pour l'année 2024

En attendant votre retour, je vous souhaite une bonne année 2024.

Fraternellement, Michel Marcucci - Responsable du journal paroissial

A découper et à renvoyer à l'adresse ci-dessus

• **MES COORDONNÉES :** Mme M. Abonnement : Internet ou papier ✂

Nom Prénom

Adresse

Code postal Ville Tél

Courriel

Ci-joint un chèque de € à l'ordre de EPUdF Arcachon - EDP

MERCI ✂



Un ciné-club œcuménique ? Il est né de la rencontre du curé d'Arcachon, Serge Ricaud et du pasteur protestant. L'idée est simple : nous évoquons des titres et nous décidons ensemble de la programmation. Nous arrêtons notre choix sur des films susceptibles de réunir tout public et présentant un intérêt culturel, humain, parfois religieux. Le film est projeté dans une salle à l'église Sainte-Jeanne d'Arc (7 cours Tartas). La séance se poursuit par un temps de questions et de débat. Ce qui est œcuménique, c'est de regarder un film ensemble avant de partager et de confronter nos approches et nos réactions.



L'Amitié judéo-chrétienne du Bassin d'Arcachon est particulièrement active. Elle œuvre en vue d'une meilleure connaissance de nos traditions respectives, en excluant tout syncrétisme ou désir de fusion des religions. Elle combat l'antisémitisme, le racisme et toute haine des autres cultures et religions. Durant l'année 2023-2024, elle organise un cycle de conférences et d'activités consacrées à Jules Isaac, son fondateur, à l'occasion du 60^{ème} anniversaire de son décès. Le mercredi 17 janvier prochain, à 20 heures, à la Maison des associations d'Arcachon, j'évoquerai le séjour de Jules Isaac au Chambon-sur-Lignon en 1942-1943, période décisive de son existence durant laquelle il entama la rédaction de son livre *Jésus et Israël*.

Richard Cadoux



La réunion du groupe œcuménique du 26 novembre dans la salle de la chapelle Jeanne d'Arc à Arcachon avait pour thème "La synodalité", C'est le pasteur Richard Cadoux qui l'a animée. L'Église catholique vient de tenir un synode sur la synodalité et l'Église protestante unie de France, Église presbytéro-synodale, vient de tenir son synode régional annuel. Entrer en synode c'est faire route ensemble.

Chacun doit reconnaître que les autres ne pensent pas comme lui, c'est une confrontation d'idées.

On peut distinguer:

- la synodalité dans l'Église.

C'est une réalité institutionnelle. Dès le 2^e siècle les chrétiens se réunissaient selon des modalités déterminées, à des dates prévues pour des débats d'où émergeront des décisions pour la vie de l'Église.

- la synodalité de l'Église.

C'est une façon de vivre et d'agir dans l'Église, un art de vivre en disciples, de cheminer ensemble avec le Christ qui est le chemin mais il y a un risque de prise de pouvoir.

- le fondement de la synodalité.

Dans le récit des pèlerins d'Emmaüs (Luc 24 v 13-35), les apôtres n'ont rien compris et Jésus leur rappelle les fondamentaux: lire les Écritures, être à l'écoute des Évangiles, pratiquer l'accueil, partager le pain, faire preuve de reconnaissance.

Ce sont les ministres et conseillers qui participent aux synodes car les citoyens veulent être entendus. Ce régime d'assemblée permet d'arriver à un consensus à la fin des débats.

Le premier synode protestant a eu lieu en 1559 et le dernier en 1659. De 1685 à 1789, ils vont être clandestins et en 1872, ils reprennent.

Paul VI a fondé le synode actuel des évêques.

Comme à Emmaüs quand on reconnaît Jésus, il nous échappe . . .

Anny Krier



INFOS et CALENDRIER Janvier 2024 - page 6



DATES	Heure	Cultes et Activités	Lieu de Rendez-vous
Jeudi 04/01	19h30	Halte spirituelle	Presbytère 17 Av Montaigne La Teste
Vendredi 05/01	15h00	Formation théologique	Salle paroissiale - Arcachon
Dimanche 07/01	10h30	Culte au temple d'Arcachon KT (salle paroissiale)	Temple 2 allée Anglicane - Arcachon
Mardi 09/01	15h00	Ecclésiologie Nord des Landes	Chez Christine et Arpad Dallos 13 rue Chambrelent - Ychoux
Mardi 09/01	18h30	Réunion équipe Echo des Pins	Skypeconférence
Mercredi 10/01	15h00	Ecclésiologie Nord Bassin	Chez Frédérique et Franck Lhébrard 06 chemin du Curat - Lacanau
Jeudi 11/01	15h00	Ecclésiologie Arcachon et Sud Bassin	Salle paroissiale - Arcachon 02 Allée Anglicane
Jeudi 11/01	18h00	Conseil Presbytéral	Salle paroissiale - Arcachon
Samedi 13/01	17h30	Culte à Biscarrosse	289 Av Alphonse Daudet - Biscarrosse
Dimanche 14/01	10h30	Culte au temple d'Arcachon repas fraternel	Temple 2 allée Anglicane - Arcachon Culte autrement
Mercredi 17/01	20h00	Conférence AJCBA	MA-AT 22 Bd du Gal Leclerc - Arcachon
Jeudi 18/01	15h00	Culte à Andernos	Église St Eloi Andernos
Samedi 20/01	17h00	Rencontre œcuménique Semaine de l'unité	Temple 2 allée Anglicane - Arcachon
Dimanche 21/01	10h30	Culte au temple d'Arcachon Ste Cène	Temple 2 allée Anglicane - Arcachon
Jeudi 25/01	09h30	Entretien des locaux et abords	Temple 2 allée Anglicane - Arcachon
Dimanche 28/01	10h30	Culte au temple d'Arcachon	Temple 2 allée Anglicane - Arcachon

Les vœux de l'Écho des pins

« *Prenez soin les uns des autres* » Notre rôle de chrétien nous pousse vers notre prochain, chacun avec les dons qui lui sont propres. Allons donc les uns vers les autres pour leur dire : Bonne année ensemble !

Prière pour l'année nouvelle

Seigneur, c'est dans la joie et la confiance que nous t'offrons cette année qui commence. Dans la joie, nous t'offrons cette année avec tout ce que tu nous apporteras. Dans la confiance, nous t'offrons notre bonne volonté car tu as encore beaucoup de choses à nous demander. Seigneur, si tu nous donnes ta force et ta grâce, alors, nous pourrions te dire au début de cette année nouvelle : comme tu voudras, Seigneur. Que ton amour pour nous, nous habille chaque jour de joie et de confiance. Amen.



Église Protestante Unie du Bassin d'Arcachon et du Nord des Landes
2Allée anglicane 33120 ARCACHON
Messagerie : eglise.reformee.arcachon@gmail.com



<i>Pasteur</i>	Richard CADOUX	@ richard.cadoux@gmail.com	☎ 07.87.03.56.01
<i>Président</i>	Guy AURIOL	@ guy.auriol@free.fr	☎ 06.87.61.16.66
<i>Secrétaire</i>	Ingrid SARROSTE	@ ingrid.sarroste@gmail.com	☎ 06.64.44.27.53
<i>Trésorière</i>	Michèle GIRAUDEAU	@ giraudeau.michele@wanadoo.fr	☎ 06.79.29.63.57